
财经事务及库务局局长与传媒谈话内容 

2015 年 8 月 5 日（星期三） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（八月五日）出席一个有关

「一带一路」的论坛后会见传媒的谈话内容： 

 

记者：iBond（通胀挂钩债券）反应好是否与中港股市最近的波动有关？ 

 

财经事务及库务局局长：我不觉得 iBond 反应好是与股市的波动有关系，

我认为主要是香港市民对 iBond的认识越来越多，以致整体气氛良好，亦

与我们一向推动香港市民认识债券的政策主题吻合。 

 

记者：未来会否加码？ 

 

财经事务及库务局局长：我们已表示，iBond 如何推出，是需要每年检视

的，这不是一项长久计划，我们会每年检视情况再作决定。当然，息口与

通胀的环境会决定 iBond 本身是否一项受欢迎的产品。 

 

记者：深港通原本计划上半年推出，但现时仍未有消息，是否由于股市问

题？ 

 

财经事务及库务局局长：大家当然关心深港通，亦不断追问，一有消息，

我们便会宣布。 

 

记者：是否近期内地股市波动影响了深港通的时间表？ 

 

财经事务及库务局局长：我不觉得有特别关连，因为深港通的推动是视乎

各方面的准备情况。目前我们尚未有消息，有消息时会向大家宣布。 

 

记者：（有关人民币纳入 SDR（特别提款权）） 

 

财经事务及库务局局长：我相信人民币是否被纳入 SDR与股市的关连很细，

人民币是否被纳入 SDR 本身有些准则，例如人民币流通量和国际化程度，

这些是主要考虑。 

 

（请同时参阅谈话内容的英文部分。） 

 

完 


